



## 晴れ間に輝く東部っ子の第47回運動会



6月に入り、梅雨の時期となりました。6月は雨が多い上に祝日もなく、子どもたちにとっては外で遊ぶ機会が減るなど、辛抱の時期かもしれません。時折見られる晴れ間を存分に活用し、プール水泳や美しく咲く紫陽花の様子などを楽しみながら過ごしていきたいと思います。

さて学校では、去る5月25日（日）に運動会を実施しました。前日まで雨の日が多く、実施できるかどうか判断に迷いましたが、育友会のみなさまのご協力により事前にテントや入退場門を設置していただいたり、当日朝にはグラウンドの水を吸い取ってくださったりしたおかげで、予定どおり実施することができました。

各競技では、手に汗握る真剣勝負の徒競走やリレー、かわいい姿に思わず微笑んでしまう団体種目、そして感動を与えてくれたダンスや組体操と、いくつものドラマが見られました。約2週間という短い練習期間の中、私たち観客の思い出づくりのため、暑い中一生懸命取り組んだ子どもたち、そして最後まで熱心に指導してくれた教職員にありがとう、お疲れ様でしたと言いたいです。



### 防犯（不審者対応）教室



6月3日（火）、田辺青少年センターと田辺警察署の方にお越しいただき、1年生と4年生に向けて、不審者に出会ったときの対応の仕方などについて教えていただきました。実際の場面を想定したロールプレイでは、距離の取り方や、きしゅう君の家に逃げて助けを求めることなどを学びました。登下校中や遊んでいるときなどに困ったことがあれば、今回の学びを思い出してほしいと思います。

### 交通安全教室

6月5日（木）、田辺警察署の方にお越しいただき、交通安全教室を行いました。1・2年生は主に安全な道路の歩き方と横断歩道の渡り方について、3年生は主に安全な自転車の乗り方について学習しました。今回学んだことを、登下校や遊びに行くときに活かしてほしいです。学校でも継続して指導していきます。



令和7年7月号(2025年)

公民館だより

ひがし公民館区 人口及び世帯数(5月末現在)

人口 5,402人 2,821世帯  
(男性) 2,537人  
(女性) 2,865人



編集・発行 田辺市南新万28番1号 田辺市ひがし公民館 館長：濱野 公二 主事：寺本 香花  
TEL：22-2088 FAX：81-3301 田辺市ホームページ <http://city.tanabe.lg.jp/>

### 館長より

夏至も過ぎ、梅雨が明けると、あじさいからひまわりの季節になります。夏日、真夏日が続きます。水分補給とエアコン使用等で熱中症には十分注意しましょう。

先日、田辺市人権擁護連盟令和7年度理事総会があり、総会後の研修で「国際連合における人権」について話す機会がありました。その内容を一部紹介して平和について考えてみたいと思います。

今、世界では3年以上にわたってロシアがウクライナを侵略し続け、ロシアの死傷者が100万人以上、ウクライナも40万人にも上ると、米戦略国際問題研究所が推計しています。また2年続くイスラエルのガザ侵攻で、国連によると5万人以上の死者、約200万人が家を追われ食料が乏しく厳しい人道状況に直面しています。さらに6月にはイスラエルのイラン核施設等への空爆とイランの報復攻撃が続いています。私たちには何もできませんが、無関心ではられません。

「基本的人権と人間の尊厳及び価値と男女及び大小国の同権」と「加盟国の主権平等から国際関係における武力行使の禁止」を憲章で成文化している国際連合は、なぜ止められないのでしょうか。全加盟国による総会緊急会合で、「ロシア軍の即時撤退」や「ガザ地区即時停戦」を求める決議案が193ヶ国中、140ヶ国以上の賛成で決議されています。しかしこの決議は拘束力が無く、国際社会の意向が示されているだけなのです。なぜなら国連安全保障理事会の常任理事国である米英仏露中の5ヶ国に拒否権が与えられていて、その1ヶ国でも反対すれば、採択されないからです。憲章で崇高な理想を唱えても、特権を持つ国があれば加盟国の人権が守られなく、機能不全に陥っているのは当然です。

2025年6月10日付の毎日新聞の『混迷する世界を語る』のコラムで、フロイトの言葉が記載されています。「世界の平和実現には、3つの力のコントロールが必要だ。『人権、権利』、『権力』、そして『暴力』。」今まさに、世界では戦争の『暴力』があり、アメリカなどでは大統領の『権力』が乱用されている状況です。私は、これでは当分の間世界の平和は望めないと思います。いや、永遠に望めないかもしれません。

しかし、フロイトの考えは世界だけでなく、日本、そして私たちの周りでも同じことが言えるのではないのでしょうか。日本の、そして私たちの周りの平和は、『人権』の意識を高めることにより、十分可能であると確信しています。そして、それも近いうちに。

### What in English? (英語では何でしょう?)

夏の花といえば、ひまわり、ご存じのように a sunflower (太陽の花)です。朝顔は a morning glory (朝の栄光、感謝) 夕顔は a bottle gourd (瓶のひょうたん)。そして、百合もご存じのように a lily です。では a water lily (水の百合) は何でしょう。

夏の野菜はどうでしょうか。トマトは a tomato、キュウリは a cucumber、カボチャは a pumpkin です。では an eggplant (卵形の植物) は何でしょう。野菜ではないかもしれませんが、a watermelon (水のメロン) は何。 〈答えは次のページ〉



## ＼ 令和6年度下半期に行った事業を報告します ／

ひがし公民館が令和6年度の10月から3月に開催した各種事業から4つの事業の様子を選抜して、当日の様子をお届けします。

### ひがし趣味の作品展（10月26日・27日）

地域の皆さんの手による作品が展示され、来場者の皆さんに絵画や手芸などの多彩な力作を楽しんでいただきました。今年度も奮って出展をお願いします。



### ひがしふれあい秋祭り（11月17日）



お楽しみコーナー、チャレンジゲーム、飲み物、茶道クラブ、舞台発表など様々な催しを展開し、およそ400名の方にお越しいただきました。今年度もみんなで秋祭りを楽しみましょう。

### 第36回新春みんなで走ろう会・歩こう会（1月3日）

新年のさわやかな空気の中、98名の地域の方々にご参加いただきました。健康づくりと交流を楽しみ、笑顔あふれる新年のスタートとなりました。今年度も実施予定です。参加していただける方はもちろん、運営のお手伝いをしていただける方も大歓迎です！



### 囲碁ボール体験会（3月2日）



初めての方でも楽しめるニュースポーツ「囲碁ボール」を体験していただきました。和やかな雰囲気の中で笑顔と歓声が広がり、参加者間で交流を深めることができました。今年度もニュースポーツ体験会を開催予定ですので、ぜひご参加ください。

## 忘れ物がたくさん届いています！

ひがしコミュニティセンターロビーにて忘れ物をお預かりしています。お心当たりのある方は**7月31日（木）まで**にご確認ください。お引き取りがない場合は、処分します。

### ～What in English?（英語ではなんでしょう？）の答え～

- ・ a water lily → ハス（蓮）  
水に浮かんで咲く様子からこの名前に。
- ・ an eggplant → ナス（茄子）  
皮がツヤツヤで丸っこい形をしていて、卵のように見えるため。
- ・ a watermelon → スイカ（西瓜）  
水分たっぷりの「水のメロン」なんです。

## 1, 2年生は校外学習に行ってきました！

6月5日（木）に1、2年生は校外学習に行ってきました。1年生は天神崎をゴールとしてウォークラリーを行い、田辺の偉人や地域の歴史・史跡等について学習を行い、班員と協力しながら様々な課題に挑みました。また、天神崎では自然の美しさを感じながら、学年の仲間と交流の時間を楽しむことができました。



また、2年生は、花王株式会社和歌山工場・ミュージアムと和歌山城に行ってきました。午前中は工場見学や花王株式会社が取り組むSDGsに触れながら、様々な製品ができる仕組みと企業努力を学びました。午後からは和歌山城で昼食を食べてから動物園→天守閣、美術館・博物館→動物園の2つのコースに分かれて見学をしました。日常の学校生活では触れられない自然や歴史、芸術に触れるよい機会となりました。

### 「各種テストが続きます」

5月29日（木）30日（金）中間テスト、6月6日（金）には1、3年生で実力テストが行われました。また、6月30日（月）～7月2日（水）には期末テストが行われます。

テストで大切なことは、全力で取り組み自分の現状を把握することです。1年生にとっては、初めてのことばかりで、なかなか大変なことかもしれませんが、目標に向かい一生懸命に取り組んで下さい。

夏休みまで、残り1ヶ月を切りましたが、暑さに負けず最後まで頑張ってくださいね！

### 「令和7年度 生徒総会」

6月25日（水）に生徒総会を開催しました。「お互いがよい生徒となり、良い学校をつくる」ために、東陽中学校の生徒としての目標を全体で共有しました。

#### 東陽中学校の校訓「品位と賢さ」

6つの項目

- ①挨拶
- ②身だしなみ
- ③礼儀
- ④立ち居振る舞い
- ⑤他者や周囲への気遣い・気配り
- ⑥貢献・協力

「品位と賢さ」を実現するために、

**“主体性”と“共創力”を身につける**

### ～ 「育友会地区懇談会」ありがとうございました。 ～

6月19日（木）育友会地区懇談会を開催しました。全体会を行ったあと、地区別に地域の生徒たちの様子や通学路の安全面など情報共有や話し合いを行いました。

子どもたちは、「学校での姿」「家庭での姿」「地域での姿」さまざまな姿を持っています。子どもたちのより良い成長を見守っていくためにも、学校・家庭・地域で情報の共有を大切にしていきたいと思えます。

懇談会の中では、市役所移転に伴い地域の交通状況の変化や、地域の通学路で危険な箇所、生徒の登下校の様子など、子どものことで気になることや心配なことを共有することができ、有意義な時間となりました。

お忙しい中ご参加いただきました皆様、ありがとうございました。